

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: Juliette De Rivero en Arauca: pueblo Hitnü, personas defensoras y autoridades

26 de junio de 2024



Links Post de X de la visita:

Video declaración fin de la visita:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805938773135421857>

Video con Representante del Ministerio del Interior:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805333056016073173>

Post reunión con defensores de derechos humanos:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805362465867284529>

Post reunión con mujeres de la Mesa de Víctimas:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805385774973817189>

Post reunión con defensores CPDH:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805624069032689803>

Post reunión con Fuerza Pública:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805663651145134264>

Post reunión en la Gobernación de Arauca:

<https://x.com/ONUHumanRights/status/1805732806594904184>

VISIBILIDAD EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

1. ENTREVISTA CM&: ONU alerta crisis del pueblo indígena Hitnü por combates entre disidencias y ELN en Arauca. <https://canal1.com.co/noticias/nacional/onu-arauca-crisis-pueblo-indigena-hitnu-combates-eln-disidencias/>

La representante de la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos denunció la grave crisis por la que atraviesa la población civil, que es el nuevo blanco en medio de las confrontaciones entre las disidencias y el ELN. Denunció, además, la crisis que vive el pueblo indígena Hitnü, el cual se está muriendo literalmente de hambre.

Juliette De Rivero acaba de regresar de Arauca, donde la población civil está siendo prácticamente asesinada en medio del fuego por la confrontación entre las disidencias y el ELN.

“Los muertos los está poniendo la población civil, no los actores armados. nos preocupa también que han continuado las retenciones, desapariciones y secuestros de personas como una forma de control social de la población en el territorio.”, denuncia De Rivero en diálogo con NotiCentro1 CM&.

Según la representante de la ONU, “hay una preocupación de que las negociaciones de paz realmente puedan impactar en la vida de la población civil, y ese es el reclamo de la comunidad en el territorio”.

Solo hasta abril de este año habían sido asesinadas 43 personas, mientras que ocho (8) defensores de derechos humanos también cayeron en medio de la confrontación armada.

“Muchos de estos homicidios y las amenazas que se dan en el departamento son contra miembros de las juntas de acción comunal, a tal punto que las juntas de acción comunal suspendieron sus actividades en el departamento.”, asegura De Rivero.

Según la funcionaria internacional, las entidades comunales se sienten tan amenazadas y en una situación de inseguridad máxima que por primera vez han suspendido sus actividades en este periodo de violencia”.

Para la representante de la ONU, la comunidad indígena Hitnü a la que la Corte Constitucional declaró en peligro de exterminio por el conflicto armado, vive una dolorosa situación, en medio del hacinamiento, las amenazas y el hambre.

“El pueblo Hitnü es un pueblo en vía de extinción cultural y física. Solo quedan 570 miembros en el país y las condiciones en las que se encuentran son totalmente precarias, tanto por el conflicto armado como por el abandono histórico.”, relata la representante de la ONU.

Para Rivero, esta situación “se tienen que atender de manera muy urgente en el departamento de Arauca”.

La ONU espera que este llamado de urgencia sea atendido por el gobierno para brindar garantías de vida a la población civil y a esta comunidad indígena.

2. EL ESPECTADOR: Violencia en Arauca: ONU alerta por el preocupante aumento de líderes asesinados. <https://www.elespectador.com/colombia-20/conflicto/alerta-de-la-onu-por-aumento-de-homicidios-de-lideres-sociales-en-arauca/>

Al término de un viaje a Arauca, Juliette De Rivero, representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, alertó por el aumento de violencia contra defensores de derechos humanos en ese territorio.

Según la organización, desde el inicio del año hasta lo corrido de junio, se han recibido 8 alegaciones de homicidios de personas defensoras de derechos humanos, de las cuales, ya se han verificado 6 casos.

“Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan a las asociaciones comunales en los municipios de Arauca, que sufren el hostigamiento, las amenazas, los homicidios y que incluso en algunos casos han tenido que suspender sus actividades”, expresó De Rivero, quien además hizo un llamado al respeto del derecho internacional humanitario y la vida de la población civil, víctima de la guerra en Arauca.

En esa zona del país, según reportó la ONU, además de violentar los derechos de líderes y lideresas sociales, también se afecta la economía campesina e indígena debido a los casos de restricciones a la movilización, a la recolección de leche en varios municipios y las restricciones a la contratación de personal para la recolección de productos por parte del actor armado.

Al respecto, ambas entidades hicieron eco a la voz de las víctimas que claman por construir la paz.

“Los actores armados de Arauca deben mostrar su compromiso con la paz, respetando los derechos de las víctimas, y desescalando toda esta violencia que afecta a los liderazgos sociales y en particular a las mujeres defensoras de derechos humanos”, señaló De Rivero.

Tras la visita de dos días, la representante se reunió con el alto comisionado para la paz, Otty Patiño, para dialogar sobre la importancia de promover el respeto de los derechos humanos de la población y del Derecho Internacional Humanitario en la territorialización de la paz total.

“Hacemos un llamado también al respeto de los 10 mínimos humanitarios que identificaron en Arauca durante el proceso de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad y que la Gobernación está con proyecto de implementar para que se respete a la población civil en todos sus derechos”, concluyó la representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU.

Al viaje también asistió el Ministerio de Defensa, con su Dirección de Derechos Humanos, y se visitó al pueblo indígena Hitnü que se encuentra en riesgo de exterminio físico y cultural, y se tuvieron reuniones con personas defensoras de derechos humanos; con el Secretario de Gobierno de Arauca, Názer Cruz; con el Asesor de Paz de la Gobernación, Javier Triana; con la Defensoría del Pueblo; y con el Brigadier General Javier Africano, comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Quirón.

3. CARACOL RADIO: ONU Derechos Humanos alerta por lo que vive la gente en Arauca por disputa entre grupos. <https://caracol.com.co/2024/06/26/onu-derechos-humanos-alerta-por-lo-que-vive-la-gente-en-arauca-por-disputa-entre-grupos/>

La representante de este organismo internacional, Juliette de Rivero, pide que se respete a las comunidades y el Derecho Internacional Humanitario

Durante dos días la representante en Colombia de la ONU para los Derechos Humanos, Juliette De Rivero, en compañía del ministerio del Interior, estuvieron visitando Arauca en donde han verificado 6 homicidios en lo que va del año.

“Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos, pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan las asociaciones comunales en los municipios de Arauca, que sufren el hostigamiento, las amenazas, los homicidios y que incluso en algunos casos han tenido que suspender sus actividades”.

Juliette de Rivero le preocupa los enfrentamientos entre los grupos armados no solo está afectado la vida de la población civil en el departamento de Arauca y los liderazgos, sino también amenaza gravemente la economía campesina e indígena.

“Hemos escuchado los casos de restricciones a la movilización y a la recolección de leche en varios municipios por parte del actor armado que daña la economía campesina; las restricciones a la contratación de personal para la recolección de los productos de campesinos e indígenas y nos preocupa la situación en el departamento de Arauca”.

Juliette De Rivero en esta visita a Arauca, junto a la Dirección de Derechos Humanos del ministerio del Interior, visitó al pueblo indígena Hitnü que se encuentra en riesgo de exterminio físico y cultural, y sostuvo reuniones con personas defensoras de derechos humanos; con el Secretario de Gobierno de Arauca, Názer Cruz; con el Asesor de Paz de la Gobernación, Javier Triana; con la Defensoría del Pueblo; y con el Brigadier General Javier Africano, comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Quirón.

La funcionaria de este organismo internacional saludó que la mesa de diálogo del Gobierno y del ELN haya escuchado en Bogotá a las víctimas y hace eco del llamado de esas víctimas al respeto de la población civil y del respeto del Derecho Internacional Humanitario.

4. BLU RADIO: ONU DDHH advierte por restricción a la movilidad en Arauca: 6 líderes han sido asesinados en 2024. <https://www.bluradio.com/nacion/onu-ddhh-advierte-por-restriccion-a-la-movilidad-en-arauca-6-lideres-han-sido-asesinados-en-2024-rg10>

En el departamento de Arauca hay presencia de las disidencias de las Farc al mando de alias 'Iván Mordisco' y del ELN, grupo que actualmente está en cese al fuego bilateral con las Fuerzas Militares y en un proceso de paz con el Gobierno.

Desde hace algunos años se han registrado confrontaciones entre estos grupos y las comunidades y organismos nacionales e internacionales vienen denunciando casos de secuestros, desapariciones y homicidios, entre otros delitos.

La oficina de la ONU para los Derechos Humanos realizó una visita a la zona y aseguran que han recibido denuncias sobre el control social que buscan ejercer los grupos armados.

“En Arauca nos ha preocupado escuchar que no solo se afecta la vida, no solo se amenazan los liderazgos, pero que también se amenaza la economía campesina, la economía indígena. Hemos escuchado los casos de restricciones a la movilización y a la recolección de leche en varios municipios por parte del actor armado que daña la economía campesina; las restricciones a la contratación de personal para la recolección de los productos de campesinos e indígenas y nos preocupa la situación en el departamento”, señala Juliette de Rivero, la representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos.

Por otro lado, desde la ONU aseguran que han recibido 8 denuncias sobre homicidios de defensores de derechos humanos en el departamento. Naciones Unidas ha logrado verificar 6 de estos casos hasta el momento.

“Hacemos eco del llamado de las víctimas a la construcción de la paz. Los actores armados de Arauca deben mostrar su compromiso con la paz, respetando los derechos de las víctimas, y desescalando toda esta violencia que afecta a los liderazgos sociales y en particular a las mujeres defensoras de derechos humanos”, explicó de Rivero.

5. INFOBAE: Crítica situación de violencia en Arauca: ONU alertó por restricciones a la movilidad y asesinato de líderes sociales. <https://www.infobae.com/colombia/2024/06/26/critica-situacion-de-violencia-en-arauca-onu-alerto-por-restricciones-a-la-movilidad-y-asesinato-de-lideres-sociales/>

En el departamento de Arauca, donde se ha registrado la presencia de grupos guerrilleros como las disidencias de las Farc —lideradas por alias Iván Mordisco—, y del Ejército de Liberación Nacional (ELN) —que actualmente está en un cese al fuego bilateral con la fuerza pública y en proceso de paz con el Gobierno—, la situación de seguridad sigue siendo preocupante.

Y es que, durante años, estos grupos armados han sostenido confrontaciones violentas, afectando gravemente a las comunidades locales, que viven bajo constantes amenazas, secuestros, desplazamientos y confinamientos forzados y asesinatos.

Recientemente, durante una visita de dos días al departamento, la representante en Colombia de la ONU para los Derechos Humanos, Juliette de Rivero, en compañía del Ministerio del Interior, verificaron que, en lo que va de 2024, se han registrado seis homicidios en la región.

De Rivero expresó su preocupación por la violencia ejercida contra defensores de derechos humanos: “Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan a las asociaciones comunales en los municipios de Arauca”.

Desde el inicio del año, la ONU ha recibido ocho denuncias de homicidios de defensores de derechos humanos. La visita también buscó hacer un llamado al respeto por el derecho internacional humanitario y por la protección de la población civil que se ve atrapada en el conflicto continuo.

Durante la visita, las autoridades escucharon preocupaciones significativas sobre los retos a los que se enfrenta la economía local por cuenta de la ola de violencia en Arauca. “Nos ha preocupado escuchar que no solo se afecta la vida, no solo se amenazan los liderazgos, pero que también se amenaza la economía campesina, la economía indígena. Hemos escuchado los casos de restricciones a la movilización y a la recolección de leche en varios municipios por parte del actor armado”, mencionó De Rivero.

Además, en los testimonios recolectados se relata que las restricciones impuestas por los grupos armados a la contratación de personal para la recolección de productos afectan gravemente a los agricultores e indígenas. En este sentido, la representante de la ONU hizo eco del llamado de las víctimas a la construcción de la paz y pidió a los actores armados en Arauca que demuestren su compromiso respetando los derechos de las víctimas y desescalando la violencia que afecta a los líderes sociales y, en particular, a las mujeres defensoras de derechos humanos.

Sobre el proceso de paz con el ELN, De Rivero destacó que la mesa de diálogo en Bogotá haya escuchado las demandas de las víctimas. “Hacemos eco del pronunciamiento, y saludamos que la Mesa de diálogo del ELN con el Gobierno haya escuchado en Bogotá a las víctimas. Hacemos eco del llamado de esas víctimas al respeto de la población civil y del respeto del derecho internacional humanitario”, afirmó.

Uno de los temas más resaltantes durante esta visita fue la situación de las mujeres defensoras de derechos humanos. De Rivero rindió homenaje a estas mujeres que, con

valentía, defienden la paz y los derechos humanos diariamente, a menudo bajo circunstancias extremadamente difíciles y peligrosas.

Finalmente, reiteró la necesidad de implementar los principios humanitarios incluidos en la Comisión de la Verdad para garantizar los derechos de la población en Arauca: “Hacemos un llamado también al respeto de los 10 mínimos humanitarios que identificaron en Arauca durante el proceso de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad y que la Gobernación está con proyecto de implementar para que se respete a la población civil en todos sus derechos”.

Por su parte, el representante especial del secretario General de la ONU en Colombia, Carlos Ruiz Massieu, con motivo del segundo aniversario del Informe Final de la Comisión de la Verdad, recordó la importancia de su implementación en el proceso de consolidación de la paz en Colombia: “(...) quiero reiterar la importancia de la implementación de sus recomendaciones, instrumental para garantizar la no repetición y avanzar hacia la reconciliación”.

6. NEWS RADIO: pronunciamiento visita a Arauca: Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos.

<https://newsradio.com.co/2024/06/pronunciamiento-visita-a-arauca-juliette-de-rivero-representante-en-colombia-del-alto-comisionado-de-la-onu-para-los-derechos-humanos/>

“Estoy en Arauca terminando una visita de dos días. Esta visita la realizamos en conjunto entre ONU Derechos Humanos y el Ministerio del Interior, con su Dirección de Derechos Humanos. Hemos venido al departamento movilizados por la situación de las personas defensoras de derechos humanos.

Desde el inicio del año hasta hoy, ONU Derechos Humanos ha recibido 8 alegaciones de homicidios de personas defensoras de derechos humanos, de las cuales, ya hemos verificado 6 casos.

Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan a las asociaciones comunales en los municipios de Arauca, que sufren el hostigamiento, las amenazas, los homicidios y que incluso en algunos casos han tenido que suspender sus actividades.

“Hacemos un llamado al respeto del derecho internacional humanitario y de la población civil que es víctima de esta guerra en Arauca.

“Hacemos eco del pronunciamiento, y saludamos que la Mesa de diálogo del ELN con el Gobierno haya escuchado en Bogotá a las víctimas. Hacemos eco del llamado de esas víctimas al respeto de la población civil y del respeto del DIH.

“En Arauca nos ha preocupado escuchar que no solo se afecta la vida, no solo se amenazan los liderazgos, pero que también se amenaza la economía campesina, la

economía indígena. Hemos escuchado los casos de restricciones a la movilización y a la recolección de leche en varios municipios por parte del actor armado que daña la economía campesina; las restricciones a la contratación de personal para la recolección de los productos de campesinos e indígenas y nos preocupa la situación en el departamento.

“Hacemos eco del llamado de las víctimas a la construcción de la paz. Los actores armados de Arauca deben mostrar su compromiso con la paz, respetando los derechos de las víctimas, y desescalando toda esta violencia que afecta a los liderazgos sociales y en particular a las mujeres defensoras de derechos humanos.

“Cierro rindiendo homenaje a las mujeres defensoras de derechos humanos de este departamento que con valentía, cada día, defienden la paz y los derechos humanos de toda la población.

“Hacemos un llamado también al respeto de los 10 mínimos humanitarios que identificaron en Arauca durante el proceso de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad y que la Gobernación está con proyecto de implementar para que se respete a la población civil en todos sus derechos”.

Juliette De Rivero en esta visita a Arauca, junto a la Dirección de Derechos Humanos del Ministerio del Interior, visitó al pueblo indígena Hitnü que se encuentra en riesgo de exterminio físico y cultural, y sostuvo reuniones con personas defensoras de derechos humanos; con el Secretario de Gobierno de Arauca, Názer Cruz; con el Asesor de Paz de la Gobernación, Javier Triana; con la Defensoría del Pueblo; y con el Brigadier General Javier Africano, comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Quirón.

7. LA VOZ DEL CINARUCO: ONU Derechos Humanos alerta por lo que vive la gente en Arauca por disputa entre grupos. <https://lavozdelcinaruco.com/37532-ONU-Derechos-Humanos-alerta-por-lo-que-vive-la-gente-en-Arauca-por-disputa-entre-grupos>

Durante dos días la representante en Colombia de la ONU para los Derechos Humanos, Juliette De Rivero, en compañía del ministerio del Interior, estuvieron visitando Arauca en donde han verificado 6 homicidios en lo que va del año.

“Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos, pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan a las asociaciones comunales en los municipios de Arauca, que sufren el hostigamiento, las amenazas, los homicidios y que incluso en algunos casos han tenido que suspender sus actividades”.

Juliette de Rivero le preocupa los enfrentamientos entre los grupos armados no solo está afectado la vida de la población civil en el departamento de Arauca y los liderazgos, sino también amenaza gravemente la economía campesina e indígena.

“Hemos escuchado los casos de restricciones a la movilización y a la recolección de leche en varios municipios por parte del actor armado que daña la economía campesina; las

restricciones a la contratación de personal para la recolección de los productos de campesinos e indígenas y nos preocupa la situación en el departamento de Arauca”.

Juliette De Rivero en esta visita a Arauca, junto a la Dirección de Derechos Humanos del ministerio del Interior, visitó al pueblo indígena Hitnú que se encuentra en riesgo de exterminio físico y cultural, y sostuvo reuniones con personas defensoras de derechos humanos; con el Secretario de Gobierno de Arauca, Názer Cruz; con el Asesor de Paz de la Gobernación, Javier Triana; con la Defensoría del Pueblo; y con el Brigadier General Javier Africano, comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Quirón.

La funcionaria de este organismo internacional saludó que la mesa de diálogo del Gobierno y del ELN haya escuchado en Bogotá a las víctimas y hace eco del llamado de esas víctimas al respeto de la población civil y del respeto del Derecho Internacional Humanitario.

8. CABLENOTICIAS (Agencia EFE): Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://cablenoticias.tv/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-lideres-primer-trimestre-2024/>

En el primer trimestre de 2024 hubo en Colombia 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes sociales y defensores de derechos humanos, según las cifras proporcionadas por la ONG Programa Somos Defensores, quien agregó que hubo una “reducción en el número de agresiones registradas”.

“La situación de riesgo persistió y se materializó a través de asesinatos, amenazas, atentados, detenciones arbitrarias, torturas, desapariciones forzadas, secuestros y desplazamientos forzados”, señaló el primer informe trimestral de la organización.

Entre los meses de enero y marzo se registraron 1,4 agresiones diarias, que en relación con el mismo período del año anterior representan una disminución del 52 %.

Por otro lado, en los tres primeros meses del año, al igual que en el primer trimestre de 2023, la amenaza se ubica como la agresión más recurrente, aunque este año se presentó una reducción equivalente al 60 % con 105 hechos menos que el mismo período del año anterior. En cuanto al asesinato, hubo uno menos que en 2023.

“Si bien en términos generales se encuentra una reducción significativa en el número de agresiones registradas, es importante señalar que esta es una lectura parcial frente a las agresiones perpetradas en el 2024 que tendrá un panorama más claro al cierre del primer semestre”, añadió el informe.

En cuanto a la responsabilidad de la violencia contra líderes y defensores de derechos humanos, el 35 % (44 hechos) fueron presuntamente cometidos por grupos postacuerdo de paz; 25 % (31 hechos) por desconocidos; 24 % (30 hechos) por paramilitares; 7 % (9 hechos) por bandas criminales; 4 % (5 hechos) por autores individuales; 2 % (2 hechos) por fuerza pública; 2 % (2 hechos) por alianzas criminales y 1 % (1 hecho) por el ELN.

Los 124 hechos de agresión en contra de personas defensoras de derechos humanos documentados tuvieron lugar en 21 departamentos y en la capital colombiana, es decir, que los ataques persisten en el 66 % del territorio nacional.

El departamento del Cauca se ubica en primer lugar con 55 hechos (44 %), en segundo lugar se ubica Antioquia con 18 hechos (15 %) y en el tercer lugar está Norte de Santander con 7 hechos (6 %).

La situación en Arauca

La situación de los defensores de derechos humanos en el departamento de Arauca, ha provocado que la representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Juliette de Rivero, junto a una comisión del Ministerio del Interior, se hayan desplazado hasta el territorio.

Desde enero, la oficina de la ONU ha recibido 8 alegaciones de homicidios de defensores, de las cuales ya han verificado seis casos.

“Nos preocupa la violencia que se ejerce contra personas defensoras de derechos humanos pero, en particular, la situación de amenazas contra personas que representan a las asociaciones comunales en los municipios de Arauca, que sufren el hostigamiento, las amenazas, los homicidios y que incluso en algunos casos han tenido que suspender sus actividades”, alertó De Rivero.

Los actores armados de Arauca “deben mostrar su compromiso con la paz, respetando los derechos de las víctimas, y desescalando toda esta violencia que afecta a los liderazgos sociales y en particular a las mujeres defensoras de derechos humanos”, concluyó la representante de la ONU.

9. TELESUR: Colombia registró 30 líderes sociales asesinados en el primer trimestre de 2024. <https://www.telesurtv.net/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-sociales-en-el-primer-trimestre-de-2024/>
10. LA RAZÓN: ONU advierte sobre escalada de violencia contra líderes sociales en Arauca. <https://larazon.co/nacion/onu-advierte-sobre-escalada-de-violencia-contra-lideres-sociales-en-arauca/>
11. EL HERALDO: Colombia registró 30 asesinatos a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.elheraldo.co/colombia/cifra-de-asesinatos-de-lideres-sociales-en-el-primer-trimestre-de-2024-1105499>
12. EL UNIVERSAL: Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.eluniversal.com.co/colombia/2024/06/26/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024/>

13. VANGUARDIA: Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.vanguardia.com/colombia/2024/06/27/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024/>
14. EL FRENTE: ONU alerta sobre aumento de violencia contra defensores de derechos humanos en Arauca. <https://elfrente.com.co/onu-alerta-sobre-aumento-de-violencia-contra-defensores-de-derechos-humanos-en-arauca/>
15. EL DIARIO.CO: Aumenta la violencia contra líderes sociales en Colombia durante el primer trimestre de 2024. <https://www.eldiario.com.co/actualidad/aumenta-la-violencia-contra-lideres-sociales-en-colombia-durante-el-primer-trimestre-de-2024/>
16. PRENSA LLANERA: ONU alerta por preocupante aumento de asesinatos en Arauca. <https://prensallanera.com/2024/06/29/onu-alerta-por-preocupante-aumento-de-asesinatos-en-arauca/>
17. ARAUCA HOY POR HOY: ONU Derechos Humanos advierte por restricción a la movilidad en Arauca: 6 líderes han sido asesinados en este 2024. <https://www.araucahoyporhoy.com/2024/06/27/onu-derechos-humanos-advierte-por-restriccion-a-la-movilidad-en-arauca-lideres-han-sido-asesinados-en-este-2024/>
18. INFOBAE: Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/06/26/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024/>
19. MSN NOTICIAS: ONU Derechos Humanos alerta por lo que vive la gente en Arauca por disputa entre grupos. <https://www.msn.com/es-co/noticias/other/onu-derechos-humanos-alerta-por-lo-que-vive-la-gente-en-arauca-por-disputa-entre-grupos/ar-BB1oXhwz>
20. MSN NOTICIAS: ONU alerta por el preocupante aumento de la violencia contra líderes en Arauca. <https://www.msn.com/es-co/noticias/nacional/violencia-en-arauca-onu-alerta-por-el-preocupante-aumento-de-l%C3%ADderes-asesinados/ar-BB1p0rdx>
21. KIEN Y KE: Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.kienyke.com/colombia/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024>
22. ANÁLISIS URBANO: Colombia: 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://analisisurbano.org/colombia-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024/345711/>

23. SWISSINFO.CH: Colombia registró 30 asesinatos y 124 agresiones a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-registr%C3%B3-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-l%C3%ADderes-en-el-primer-trimestre-de-2024/81913215>
24. LA VOZ DEL QUEQUEN: Crítica situación de violencia en Arauca: ONU alertó por restricciones a la movilidad y asesinato de líderes sociales. <https://lavoizdelquequen.com.ar/2024/06/26/critica-situacion-de-violencia-en-arauca-onu-alerto-por-restricciones-a-la-movilidad-y-asesinato-de-lideres-sociales/>
25. FLIPR.AR: Crítica situación de violencia en Arauca: ONU alertó por restricciones a la movilidad y asesinato de líderes sociales. <https://flipr.com.ar/nacionales/ultimo-momento/infobae/critica-situacion-de-violencia-en-arauca-onu-alerto-por-restricciones-a-la-movilidad-y-asesinato-de-lideres-sociales/>
26. CUBA EN RESUMEN: Colombia registró 30 líderes sociales asesinados en el primer trimestre de 2024. <https://cubaenresumen.org/2024/06/27/colombia-registro-30-lideres-sociales-asesinados-en-el-primer-trimestre-de-2024/>
27. HEAD TOPICS: Colombia registró 30 asesinatos a líderes en el primer trimestre de 2024. <https://headtopics.com/co/colombia-registr-30-asesinatos-a-l-deres-en-el-primer-54874615>
28. RADIO AMÉRICA: ONU alerta por situación humanitaria de indígenas en Arauca. <https://www.radioamerica.net/component/radio/?view=noticiasla&layout=noticia&id=14986>
29. UNP RADIO: La ONU Derechos Humanos alertó por la calidad de vida en el departamento de Arauca por disputa entre grupos armados ilegales. <https://unpradio.unp.gov.co/actualidad/la-onu-derechos-humanos-alerto-por-la-calidad-de-vida-en-el-departamento-de-arauca-por-disputa-entre-grupos-armados-ilegales/>

RESULTADOS EN INGLÉS

30. NEWS DIRECTORY: Colombia registered 30 murders and 124 assaults on leaders within the first quarter of 2024. <https://www.newsdirectory3.com/colombia-registered-30-murders-and-124-assaults-on-leaders-within-the-first-quarter-of-2024/>

The scenario in Arauca

The scenario of human rights defenders within the division of Arauca, which borders Venezuela, has prompted the Colombian consultant of the United Nations Excessive Commissioner for Human Rights, Juliette de Rivero, along with a fee from the Ministry of the Inside, to maneuver to the territory.

Since January, the UN workplace has obtained 8 allegations of murder of defenders, and so they have already verified six circumstances.

“We’re involved in regards to the violence that’s used towards human rights defenders however, specifically, the scenario of threats towards individuals who characterize group associations within the municipalities of Arauca, that suffer harassment, threats, killings and even in some circumstances they’ve had them. to cease their actions,” warned De Rivero.

The armed actors of Arauca “should present their dedication to peace, respect the rights of the victims, and de-escalate all this violence that impacts social leaders and specifically girls’s human rights defenders,” the UN consultant got here to’ the conclusion.

31. ORGANIZACIÓN DE PERIODISTAS IBEROAMÉRICANOS (Agencia EFE): Colombia registered 30 murders and 124 attacks on leaders in the first quarter of 2024.

<https://opi97.org/index.php/2024/06/27/colombia-registro-30-asesinatos-y-124-agresiones-a-lideres-en-el-primer-trimestre-de-2024/>

In the first quarter of 2024 there were 30 murders and 124 attacks on social leaders and human rights defenders in Colombia, according to figures provided by the NGO Somos Defensores Program, who added that there was a "reduction in the number of attacks recorded.

"The risk situation persisted and materialized through murders, threats, attacks, arbitrary detentions, torture, forced disappearances, kidnappings and forced displacements," noted the organization's first quarterly report.

Between the months of January and March, 1.4 daily attacks were recorded, which in relation to the same period of the previous year represents a decrease of 52%.

On the other hand, in the first three months of the year, as in the first quarter of 2023, the threat is ranked as the most recurrent aggression, although this year there was a reduction equivalent to 60% with 105 fewer incidents than the same period of the previous year. As for murder, there was one less than in 2023.

"Although in general terms there is a significant reduction in the number of registered attacks, it is important to note that this is a partial reading compared to the attacks perpetrated in 2024, which will have a clearer picture at the end of the first semester," added the report.

Regarding responsibility for violence against leaders and human rights defenders, 35% (44 incidents) were allegedly committed by post-peace agreement groups; 25% (31 incidents) by strangers; 24% (30 incidents) by paramilitaries; 7% (9 incidents) by criminal gangs; 4% (5 facts) by individual authors; 2% (2 facts) by public force; 2% (2 facts) by criminal alliances and 1% (1 fact) by the ELN.

The 124 documented acts of aggression against human rights defenders took place in 21 departments and the Colombian capital, meaning that the attacks persist in 66% of the national territory.

The department of Cauca is in first place with 55 events (44%), in second place is Antioquia with 18 events (15%) and in third place is Norte de Santander with 7 events (6%).

The situation in Arauca

The situation of human rights defenders in the department of Arauca, bordering Venezuela, has caused the representative in Colombia of the UN High Commissioner for Human Rights, Juliette de Rivero, together with a commission from the Ministry of the Interior, to have moved to the territory.

Since January, the UN office has received 8 allegations of homicides of defenders, of which they have already verified six cases.

«We are concerned about the violence that is exercised against human rights defenders but, in particular, the situation of threats against people who represent community associations in the municipalities of Arauca, who suffer harassment, threats, homicides and even in some cases they have had to suspend their activities,” De Rivero warned.

The armed actors of Arauca "must show their commitment to peace, respecting the rights of the victims, and de-escalating all this violence that affects social leaders and in particular women human rights defenders," concluded the UN representative.